
Bleiben Sie nicht alleine.
Hier bekommen Sie Hilfe: 

Im Krankenhaus und 
bei der Frauen-Beratung.

Infos in Leichter Sprache

Was tun nach Vergewaltigung?
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GESINE Netzwerk Gesundheit.EN 
Markgrafenstr. 6 
58332 Schwelm 
Telefon: 0 23 36 475 91 52 
E-Mail: info@gesine-intervention.de 
Internet: www.gesine-intervention.de

Der Text in Leichter Sprache ist 
vom Büro für Leichte Sprache Volmarstein. 
Beschäftigte aus der Werkstatt 
für behinderte Menschen in der Ev. Stiftung Volmarstein 
haben den Text in Leichter Sprache geprüft.

Das Europäische Logo für einfaches Lesen ist  
von © Inclusion Europe.

Heike S. Aßmann und Gabriele Fehlig von newsgraphic 
haben das Heft gestaltet und die Bilder gezeichnet.
Telefon: 0177 78 41 665 
E-Mail: heute@newsgraphic.de

Das GESINE Netzwerk Gesundheit hat dieses Heft gemacht.

Wer hat dieses Heft gemacht?

Dieses Ministerium hat Geld für das Heft gegeben:



3GESINE Netzwerk Gesundheit.EN

Polizei

Was ist eine Vergewaltigung?

Wer hat dieses Heft gemacht?

Wenn ein Mensch einen 
anderen Menschen zum Sex zwingt.

Eine Vergewaltigung ist verboten.
Eine Vergewaltigung ist eine Straf-Tat.
Sie können den Täter bei der Polizei anzeigen.

Vielleicht wollen Sie den Täter aber 
jetzt nicht anzeigen. 
Dafür gibt es 
die vertrauliche Spuren-Sicherung.
Mit der vertraulichen Spuren-Sicherung 
geht kein Beweis verloren.
Dann können Sie den Täter 
auch später noch anzeigen.

Und niemand erfährt von der Vergewaltigung.
Wenn Sie das so wollen.

Ihre Gesundheit soll jetzt das Wichtigste sein!

Das ist Vergewaltigung:
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•	Gehen Sie in ein Krankenhaus. 			 
	 Lassen Sie sich von Ärztinnen und Ärzten helfen. 
	 Das ist wichtig für Ihre Gesundheit.

•	Vielleicht haben Sie sich mit einer Krankheit angesteckt. 
Dann bekommen Sie Medizin.

Sofort-Hilfe im Krankenhaus

Das können Sie tun:

Die Adressen stehen auf der letzten Seite von diesem Heft.

Krankenhaus
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Vielleicht wollen Sie jetzt 
keine Anzeige machen. 
Lassen Sie sich trotzdem im 
Krankenhaus helfen.

Vielleicht wollen Sie später 
eine Anzeige machen. 
Dann können Sie jetzt eine 
vertrauliche Spuren-Sicherung machen. 
Gehen Sie so schnell wie möglich 
ins Krankenhaus.

Spuren sichern ohne Anzeige

Krankenhaus
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Das ist wichtig

Das ist wichtig für die 
vertrauliche Spuren-Sicherung

•	 Sie dürfen nicht duschen.

•	 Sie müssen die Kleidung unbedingt 	
	 aufheben. Und Sie dürfen die 
	 Kleidung nicht waschen. Am 
	 besten Sie lassen die Kleidung an.

•	 Sie müssen alles mitbringen, was 	
	 Sie bei der Vergewaltigung 
	 angezogen hatten.
	 Zum Beispiel:
	 º	 Unterwäsche
	 º	 Kleidung
	 º	 Tampons
	 º	 Slipeinlagen

Wichtig: 
Gehen Sie so schnell wie möglich ins Krankenhaus. 
Am besten Sie gehen zusammen mit einer Person, 
der Sie vertrauen. Zum Beispiel mit einer Freundin.
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Das passiert 

Das passiert bei der 
vertraulichen Spuren-Sicherung

•	 Sie werden medizinisch versorgt.	
	 Darum kümmern sich die Ärztinnen 	
	 und Ärzte im Krankenhaus.

•	 Die Ärztinnen und Ärzte  
	 sichern die Spuren. 
	 Zum Beispiel:
	 º	 Blut
	 º	 Sperma
	 º	 Haare

•	 Die Ärztinnen und Ärzte haben 	
	 Schweige-Pflicht. Niemand erfährt 	
	 von Ihren Spuren. Auch nicht die 	
	 Polizei.

Wichtig: 
Für die Untersuchung brauchen Sie 
die Karte von Ihrer Kranken-Kasse. 
Oder andere Unterlagen von Ihrer 
Kranken-Versicherung.

Susanne Peters
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Das passiert 

Das passiert nach der 
vertraulichen Spuren-Sicherung

•	 Der Bericht von der Untersuchung 
bleibt im Krankenhaus. 

	 Sie bekommen eine Bescheinigung 
vom Krankenhaus. 

	 Heben Sie die Bescheinigung gut 
auf.

•	 Die Spuren bleiben 10 Jahre lang
	 im Institut für Rechtsmedizin.
	 So lange können Sie eine Anzeige 

machen.

•	 Nach 10 Jahren werden die Spuren 
zerstört. 

	 Dann können Sie keine Anzeige 
mehr machen.

Rechtsmedizin

Bescheinigung

Kalender
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POLIZEI

POLIZEI

Zur Polizei gehen

Vielleicht wollen Sie sofort Anzeige erstatten.
Dann gehen Sie zur Polizei.
Die Polizei geht mit Ihnen in ein Krankenhaus 
in der Nähe.

Vielleicht entscheiden Sie sich später für eine 
Anzeige bei der Polizei. 
Dann können Sie der Polizei sagen: 
Es gab eine vertrauliche Spuren-Sicherung.
Dann kann die Polizei 
die Spuren benutzen.
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Zur Frauen-Beratung gehen

Auch die Seele ist nach sexueller Gewalt verletzt.

Bleiben Sie nicht alleine. 
Sie können einen Weg aus der Krise raus finden.

Holen Sie sich Hilfe. 
Zum Beispiel bei der Frauen-Beratung.
• Die Beratung kostet kein Geld.
• Sie brauchen Ihren Namen nicht zu sagen.
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Kontakt-Infos

Krankenhäuser in EN-Kreis
in Schwelm: 

HELIOS Klinikum, Dr.-Moeller-Str. 15 
Telefon: 0 23 36 48 – 65 00

in Witten: 
Marienhospital, Marienplatz 2
Telefon: 0 23 02 173 – 0

in Herdecke:
Gemeinschafts-Krankenhaus Gerhard-Kienle-Weg 4 
Telefon: 0 23 30 62 – 0

Frauen-Beratungs-Stellen  
im EN-Kreis
in Schwelm: 

Markgrafenstr. 6 
Telefon: 0 23 36 475 90 91

in Witten: 
Augustastr. 47 
Telefon: 0 23 02 525 96

in Hattingen: 
Talstr. 8 – Holschentor-Schule 2. Etage 
Telefon: 0 23 24 38 09 30 50

Krankenhaus

www.gesine-intervention.de



								       Gut, 
dass ich 

Hilfe bekommen 
habe.

Infos in Leichter Sprache
Was tun nach Vergewaltigung?


